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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 
L’ouverture de la réunion s’est faite à 16h06 par le Président, Aldéo Saulnier. 
 
 
2. PRÉSENCES 
➢ Aldéo Saulnier, Président de la CSRK et Maire de la Ville de Grand-Bouctouche 
➢ Arnold Vautour, Maire de la Ville de Beaurivage 

➢ Jean Hébert, Maire de la Communauté rurale de Beausoleil 
➢ Jean-Charles Daigle, Président du District rural de Kent 
➢ Jean-Pierre Richard, Maire de la Ville de Champdoré 
➢ Tina Beers, Vice-présidente de la CSRK et Mairesse de la Municipalité de Five-Rivers 
 
ABSENCE 
➢ Jimmy Bourque, Maire du Village de Nouvelle-Arcadie 
 
AUTRES 
➢ Paul Lang, Directeur général – CSRK 
➢ Isabelle Godin, Directrice générale adjointe - CSRK 
➢ Francine Arsenault, Adjointe administrative - CSRK (Grand-Bouctouche) 
➢ Lynn Landry Caissie, Directrice des finances - CSRK 
➢ Claudie Ringuette, Directrice des services communautaires - CSRK 
➢ Marie-Paul Robichaud, Directrice du développement économique et tourisme – CSRK 
➢ Micheline Léger, Coordinatrice en développement régional – CSRK 
➢ Carolle Maillet, Coordinatrice des programmes P.R.O. Jeunesse et LP2C Kent 
➢ Francine Babineau, Interprète 
➢ Daniel Goguen, Gestionnaire – Environnement et Gouvernements locaux/District rural de Kent 
➢ Honorable Benoit Bourque, Député Kent-Sud (Zoom) 
➢ Honorable Kevin Arseneau, Député Kent-Nord (Zoom) 
➢ Roger Doiron, Président du Comité sur la santé dans Kent 
➢ Ginette Doiron, Directrice générale - Destination Sud-Est 
➢ Jonathan Keeley, Agent de marketing - Vivify 
➢ Membres du public 
 
 
3. DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

Rien à déclarer. 
 
 
4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

2024-004 
Il est proposé par Jean-Pierre Richard, appuyé de Arnold Vautour, que l’ordre du jour soit adopté tel que 
présenté. 

Motion adoptée 
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5. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DES RÉUNIONS DU 21 DÉCEMBRE 2023 ET DU 1ER FÉVRIER 2024 

2024-005 
Il est proposé par Tina Beers, appuyé de Jean Hébert, que le procès-verbal de la réunion ordinaire du 21 
décembre 2023 soit adopté tel que présenté. 

Motion adoptée 
 
2024-006 
Il est proposé par Tina Beers, appuyé de Jean-Charles Daigle, que le procès-verbal de la réunion 
extraordinaire du 1er février 2024 soit adopté tel que présenté. 

Motion adoptée 
 
 
6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

Sujets seront discutés au courant de la réunion. 
 
 
7. PRÉSENTATION - Ginette Doiron (Destination Sud-Est) et Jonathan Keeley (Vivify) – Rapport 

d’activité 

Ginette Doiron de Destination Sud-Est et Jonathan Keeley de Vivify présentent au groupe les objectifs en 
marketing en relation avec Destination Sud-Est.  Ils parlent de la campagne 2023 et ce qui est à venir en 
2024.  Entre autres, ils parlent de la publicité digitale, publications organiques sur les réseaux sociaux, la 
création de vidéos organiques, publicité sur panneaux publicitaires, création de blogues etc.  Ils parlent 
aussi d’événements qui ont eu lieu, tel le marché culturel, le forum touristique, l’exposition Saltscapes 
Halifax ainsi que le Salon du VR Québec.  Le rapport d’activité de l’année 2023 démontre les partenaires 
financiers, les municipalités, les différentes rencontres avec les partenaires ainsi que le soutien aux 
membres.  En 2024, ils vont se concentrer sur le développement d’une campagne publicitaire numérique, 
la collaboration avec des partenaires organiques, le développement d’un guide touristique, développer 
une série de contenus pour les activités hors saison, items promotionnels et des ateliers, un calendrier 
d’événements et mappes pour faire connaître notre région.   
 
 
8. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance. 
 
 
9. RAPPORTS DES COMITÉS 

a. Finances – Administration – Ressources humaines 
Le procès-verbal de la réunion du Comité de finances du 19 octobre 2023 ainsi que les états financiers 
non-vérifiés en date du 31 décembre 2023 sont circulés. 
 
Lynn Landry Caissie présente les états financiers non-édités du 31 décembre 2023 et fourni des 
explications. 
 

b. Vérification 
La vérification va débuter en mars et les résultats seront présentés à l’AGA en avril. 
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c. Santé 
Aldéo Saulnier explique que plusieurs choses se passent dans les derniers temps et qu’ils ont eu plusieurs 
rencontres au sujet de la santé dans Kent.  Paul Lang prend la parole pour parler de la rencontre qui a eu 
lieu avec Vitalité le 13 février 2024.  Il y avait trois points à l’ordre du jour – 1. La communication - ce qui 
sera rectifié dans le futur; 2. La fermeture des lits pour soins aigus à l’hôpital Stella-Maris-de-Kent - des 
détails restent à clarifier et 3. L’infrastructure.  Vitalité va développer un plan d’immobilisation, pour 
l’établissement, et la communauté va faire partie de la démarche.  Le processus devrait commencer dans 
les prochains mois et les membres seront tenus au courant de tout développement.  À la rencontre, la 
PDG a confirmé que Vitalité n’a aucune intention de fermer ou transformer l’hôpital en d’autre vocation 
et que les services d’urgence vont se poursuivre à l’institution.  Quelques membres du comité se sont 
rencontrés ce matin pour discuter de la rencontre de mardi et souhaiteraient avoir des clarifications et 
détails au sujet des soins aigus. 
 
ATTENDU QUE la présidence de la Commission de services régionaux de Kent (CSRK), la présidence du 
Comité de santé de la CSRK, le Directeur général de la CSRK et le Président de la fondation de l’hôpital 
Stella-Maris-de-Kent ont rencontré le réseau de santé Vitalité le mardi 13 février 2024; 
ATTENDU QUE la rencontre tenue le 13 février était très positive et qu’il y a une volonté mutuelle de 
collaborer entre le réseau Vitalité et la CSRK pour améliorer les soins de santé dans la région de Kent; 
ATTENDU QUE le réseau de santé Vitalité a communiqué qu’elle avait aucune intention de changer la 
vocation de l’hôpital Stella-Maris-de-Kent; 
ATTENDU QUE le réseau de santé Vitalité souhaite améliorer les soins de santé primaires dans la région; 
ATTENDU QUE les élus de la région de Kent souhaitent recevoir le plan du réseau de santé Vitalité pour 
ramener les lits d’hospitalisations pour les soins aigus à l’hôpital Stella-Maris-de-Kent. 
 
2024-007 
Il est donc résolu que la Commission de services régionaux de Kent fasse parvenir une correspondance au 
réseau de santé Vitalité pour connaître leur plan de ramener les lits d’hospitalisation pour les soins aigus 
à l’hôpital Stella-Maris-de-Kent, et que ce plan soit communiqué par écrit aux élus de la Commission de 
services régionaux de Kent au plus tard le 29 février 2024. 
 
Proposé par : Jean-Pierre Richard 
Appuyé de :  Jean Hébert 

Motion adoptée 
 
 
10. RAPPORTS SUR LES ACTIVITÉS EN MATIÈRE DE SERVICES COMMUNS 

a. Aménagement 
Le rapport de construction pour décembre 2023 est circulé. 
 

b. Déchets solides 
Le rapport de déchets solides pour décembre 2023 est circulé. 
 
Isabelle Godin prend la parole pour donner des clarifications avant de passer aux motions. 
 
Système de collecte optimisée 
ATTENDU QUE le système de collecte optimisée a été accepté à l’unanimité par le Conseil d’administration 
de la Commission de services régionaux de Kent (CSRK) le 21 mai 2015; 
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ATTENDU QUE les régions de Baie-Sainte-Anne, Escuminac, Hardwicke, Shediac-Bridge, Shediac-River et 
la section de Notre-Dame située dans le comté de Westmorland ont été insérées dans le territoire de la 
CSRK en janvier 2023 par la réforme en gouvernance locale; 
ATTENDU QUE les contrats de collecte dans ces territoires sont gérés par la Province du Nouveau-
Brunswick et viendront à terme le 3 novembre 2024; 
ATTENDU QUE si le conseil municipal de la Communauté rurale de Beausoleil souhaite transférer toutes 
responsabilités reliées à la collecte des déchets solides résidentiels dans son nouveau territoire à la CSRK, 
ils devront le faire pour la même date; 
ATTENDU QUE l’ajout de communautés au système de collecte optimisée en cette date exige la dissolution 
de deux contrats de collecte (K1 et K5) existant et la création de nouveaux contrats; 
ATTENDU QUE le partage des coûts de la collecte est basé sur le pourcentage de résidences des différentes 
communautés de la région de Kent et que l’ajout de territoire à desservir aura un impact sur la répartition 
des coûts; 
ATTENDU QUE le partage des frais de déchargement est basé sur le pourcentage de population des 
différentes communautés de la région de Kent pour l’ensemble du tonnage produit et que l’ajout de 
territoire à desservir aura un impact sur la répartition des coûts; 
ATTENDU QUE les appels d’offres seront préparés et publiés par la CSRK durant le mois de juillet 2024.   

2024-008 
Il est donc résolu que le Conseil d’administration de la Commission de services régionaux de Kent accepte 
l’extension du système de collecte optimisée dans les communautés de Baie-Sainte-Anne, Escuminac, 
Hardwicke, Shediac-Bridge, Shediac-River, et la section de Notre-Dame située dans le comté de 
Westmorland, à partir du 3 novembre 2024 à condition que les autorités respectives nous en transfèrent 
la responsabilité. 
 
Proposé par : Tina Beers 
Appuyé de :  Arnold Vautour 

Motion adoptée 

2024-009 
Il est également résolu que la Commission de services régionaux de Kent envoie une lettre au Ministre de 
l’Environnement et des Gouvernements Locaux lui demandant le transfert des responsabilités de la 
collecte dans le District Rural de Kent et qu’une demande soit faite au conseil municipal de la 
Communauté rurale de Beausoleil pour une motion transférant la responsabilité de la collecte dans son 
nouveau territoire à la Commission de services régionaux de Kent.   
 
Proposé par :  Tina Beers 
Appuyé de :  Jean Hébert 

Motion adoptée 
 

c. Sécurité publique 
La prochaine réunion est cédulée pour le 14 mars prochain.  Arnold Vautour annonce que André Caissie 
est le nouveau sergent à la GRC du détachement de Richibucto.  Ce matin, il y eut le lancement du projet 
Planète jeunesse qui a été un succès avec une bonne participation des élèves des écoles MFR, Bonar Law 
et Clément-Cormier. 
 

d. Développement économique 
Aucun rapport. 
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e. Promotion touristique 
Fait dans la présentation de Ginette Doiron et Jonathan Keeley. 
 

f. Développement communautaire (Claudie Ringuette) 
Avec la Stratégie régionale, il avait été proposé d’implanter un nouveau programme pour aider aux jeunes 
à participer à des activités récréatives, sportives et culturelles, ce qui est un grand besoin dans Kent.  Afin 
de pouvoir créer ce programme et le mettre en oeuvre, Carolle Maillet a été embauchée pour aider avec 
ce projet.  Carolle participera aussi au projet sur la littéracie physique pour les communautés afin de bâtir 
des nouveaux programmes et donner des opportunités pour faire bouger les jeunes.  Claudie annonce 
que des demandes de financement avaient été faites en collaboration de Stéphanie Caissie du 
Développement communautaire ainsi que Chanelle DaPonte de Résilience Kent et que depuis hier, quatre 
bonnes nouvelles ont été annoncées : 

❖ Un montant de 25,000$ a été reçu pour un projet qui s’appelle Nouveau Horizon pour les aînés.  
Un projet de type « Amazing Race », qui s’est fait ailleurs dans la province et qui a très bien 
marché.  C’est du genre « scavenger hunt » et l’objectif est de faire connaître la région de Kent 
par un projet intergénérationnel. 

❖ La Société économique d’inclusion économique et sociale (SIES) donne un montant de 11,000$ 
pour des « play box ».  Ce sont des boîtes en fer qui contiennent des items pour des jeux sportifs 
(ballons de soccer, raquettes de tennis, basketball, cordes à sauter).  L’objectif est de donner accès 
aux jeunes de faire des activités extérieures qui sont le fun et les font bouger.  Ceci ne vient pas 
remplacer les programmes qui existent avec les bibliothèques qui offrent des prêts 
d’équipements.  C’est plutôt pour cibler les régions de Kent les plus éloignées des municipalités. 

❖ Une troisième bonne nouvelle est que Stéphanie Caissie, avec l’aide de Mario Doiron, 
Coordinateur en résilience alimentaire, ont reçu 17,000$ pour venir bonifier ou remplacer des 
équipements pour les programmes de petits déjeuner dans les écoles de la région. 

❖ Et finalement, pour l’initiative « Ma santé mentale et mon bien être, je suis investi », un montant 
de 6,000$ a été reçu dans l’optique de travailler avec le Comité de résilience pour créer un forum 
de mieux-être et santé mentale avec nos partenaires. 

 
g. Transport régional 

Le service de transport compte maintenant 27 conducteurs et au-delà de 600 clients dans la région qui 
utilisent nos services.  La recherche de conducteurs se poursuit toujours.  Un défi qui se fait sentir est avec 
les gens qui doivent se rendre à la dialyse sur une base régulière.  Différentes options sont en train d’être 
examinées pour répondre à cette clientèle.  C’est quelque chose qui a été brièvement discuté avec Vitalité 
à la rencontre de 13 février et ils étaient réceptifs. 
 

h. Planification des loisirs 
Discuté à l’item h. Développement communautaire. 
 
 
11. RAPPORT DU PRÉSIDENT (14 DÉCEMBRE 2023 AU 7 FÉVRIER 2024) 

Le 14 décembre 2023 – Participation au 5 à 7 de la Ville de Champdoré 
Le 21 décembre 2023 – Rencontre Ministre de transport et infrastructure et son équipe - Teams  
Le 21 décembre 2023 – Réunion du CA de la CSRK à Beaurivage 
Le 2 janvier 2024 - Rencontre avec Roger Doiron pour le dossier sur la santé.  
Le 11 janvier 2024 – Participation à la soirée vernissage galerie d’art de Beausoleil 
Le 17 janvier 2024 – Rencontre Président, Vice-présidente et Directeur général à Beaurivage 
Le 27 janvier 2024 – Participation à l’ouverture de la patinoire Fernand-Léger à Champdoré 
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Le 1er février 2024 - Réunion extraordinaire du CA de la CSRK pour la santé.  
Le 5 février 2024 – Rencontre avec Paul Lang et Vitalité par Zoom 
 
 
12. RAPPORT DU PREMIER DIRIGEANT (14 DÉCEMBRE 2023 AU 7 FÉVRIER 2024) 

14 décembre – Groupe de travail municipal du NB – Circular Materials – Zoom 
14 décembre – Présentation de la CSRK à Baie-Sainte-Anne 
18 décembre – Discussion CSRK et AAAPNB à Shédiac 
18 décembre – Réunion Président, Vice-présidente et DG - Five Rivers 
18 décembre – Rencontre NB Multicultural Council – Teams 
20 décembre – Discussion plan de sécurité communautaire – Zoom 
21 décembre – Le Centre canadien pour des communautés plus sûres – Teams 
21 décembre – Rencontre avec François Houde – Beaurivage 
21 décembre – Rencontre avec le Ministre de transport et infrastructure - Teams 
21 décembre – Réunion du CA de la CSRK – Beaurivage 
22 décembre - Rencontre avec FCM concernant les véhicules électriques – Zoom 
16 janvier – Rencontre CSRK et Farm Credit Canada – Teams 
16 janvier – Résumé de la proposition de financement de l’IRCC – Teams 
17 janvier – Rencontre avec Gérard Thébeau – Beaurivage 
17 janvier – Réunion Président, Vice-présidente et DG – Beaurivage 
18 janvier – CA de l’AAMNB – Zoom 
18 janvier - Réunion des Premiers dirigeants des CSR – Zoom 
18 janvier – RFP score card review – plateforme transport communautaire – Zoom 
23 janvier au 25 janvier – Plan stratégique du CA de RMCPC – Calgary 
30 janvier – Collaboration sur le développement de la stratégie en matière d’activité physique pour NB – 
Oromocto 
30 janvier – Rencontre d’information concernant dossier de Mennonites – Rogersville 
1er février – RFP score #1 – transport – Zoom 
1er février - Réunion des Premiers dirigeants des CSR – Zoom 
1er février – Réunion extraordinaire du CA de la CSRK – Beaurivage 
1er février – Réunion du Comité sur la santé de la CSRK – Beaurivage 
5 février – Rencontre avec Vitalité concernant HSMK – Teams 
5 février – RFP score #3 pour transport – Zoom 
6 février – RFP score #4 pour transport – Zoom 
7 février – RFP score #5 pour transport - Zoom 
 
 
13. RÉSOLUTIONS 

Rien à ce sujet. 
 
 
14. AFFAIRES NOUVELLES 

a. Rapport rencontre avec Ministre Richard Ames 
Paul Lang fait un survol de la rencontre avec le Ministre de transport, Richard Ames, à laquelle plusieurs 
des élus ici aujourd’hui ont participé.  Le rapport de la rencontre a été circulé avec la liste des projets 
capitaux qui vont se réaliser en 2024.  La CSRK voulait surtout avoir une mise à jour de la Route 11.  Le 
sujet des voies de dépassement qui sont trop courtes, une inquiétude apportée par les élus, a été abordé 
et le ministère en a pris connaissance.  Souhaitant que des rallongements seront faits cette année.   
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b. Rapport rencontre avec Ministre Daniel Allain 
Paul Lang donne un peu de contexte à la rencontre avec l’ancien Ministre, Daniel Allain, concernant son 
intervention concernant l’hôpital Stella-Maris-de-Kent.  L’intervention faisait la promotion de la 
construction d’un nouvel hôpital.  Le Directeur général de la CSRK ainsi que les présidents de la CSRK et 
du Comité sur la santé l’ont rencontré pour mieux connaître ses intentions par rapport à cette déclaration.  
Le rapport de la rencontre a été circulé. 
 
 
15. QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucune question du public. 
 
 
16. LEVÉE DE LA RÉUNION 

2024-010 
Il est proposé par Jean-Charles Daigle, que l’ajournement ait lieu à 17h33. 
 
 
 
 
 
___________________________________  _______________________________________ 
  PRÉSIDENT     Directeur général/secrétaire 


